



BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana
CAVENCOR



En la gráfica miembros de la Junta Directiva de CAVENCOR durante su última reunión.

EN ESTE NÚMERO

NOTA EDITORIAL

NOTICIAS DE VENEZUELA

NOTICIAS DE COREA

NOTICIAS DE LA CÁMARA

EI DATO

NOTA EDITORIAL

Las noticias reseñadas este mes sobre Corea dan cuenta de un interés cada vez mayor de este país y sus empresas en América Latina. Así lo demuestran el reciente desarrollo de un proyecto de construcción de subestaciones eléctricas en la República Dominicana; la inauguración de la primera sucursal del grupo alimenticio surcoreano, Genesis BBQ, especializado en el servicio a domicilio de pollo frito, en la ciudad de Panamá, y el fortalecimiento de los lazos entre Corea y Brasil, con el impulso a la cooperación bilateral. Es de esperar, entonces, una presencia cada vez mayor de Corea en la región.

En Venezuela, sin embargo, no ha sucedido lo mismo, pues, a pesar del gran potencial que tiene para el intercambio con Corea, hasta ahora, se ha mantenido al margen de esas iniciativas. En CAVENCOR tenemos la certeza de que esa situación está cambiando y pronto Venezuela estará, nuevamente, en el radar de las empresas coreanas.



NOTICIAS DE VENEZUELA

- **Cuatro campos petroleros de Venezuela en el punto de mira de la canadiense New Stratus y GoldPillar.-** Según un comunicado de prensa de la petrolera canadiense New Stratus Energy, ya se han firmado acuerdos iniciales con GoldPillar, una empresa con sede en las Islas Vírgenes Británicas, para una posible empresa conjunta con Petróleos de Venezuela S.A. («PDVSA») a fin de desarrollar activos de petróleo y gas en el país. La participación de New Stratus en GoldPillar sería del 50%, y esta, a su vez, tendrá posiciones operativas y de capital en empresas mixtas con PDVSA que oscilarán entre el 40% y el 49,99%. Como parte del acuerdo con PDVSA, GoldPillar anticipará el efectivo necesario para financiar los gastos de capital y los gastos operativos de las empresas mixtas pertinentes en los términos de los planes de negocio aprobados conjuntamente con las autoridades venezolanas para cada empresa mixta. Entre los activos se incluirían cuatro campos petroleros terrestres de la Cuenca Oriental, la más extensa del país, que comprende los estados Anzoátegui, Monagas, Guárico, Sucre y Delta Amacuro. Fuente: bancaynegocios.com
- **Ejecutivo designó autoridades únicas en Zonas Económicas Especiales.-** Según Gaceta Oficial N° 6.710, el jueves 20 de julio de 2022, fue promulgada la Ley Orgánica de las Zonas Económicas Especiales (LOZEE) con el objetivo regular la creación, organización, funcionamiento, administración y desarrollo de estas áreas especiales. Entre las ZEE se encuentran: Paraguaná (Falcón), Puerto Cabello - Morón (Carabobo), Aragua (Aragua), La Guaira (La Guaira), Margarita (Nueva Esparta) y la Isla La Tortuga (Territorio Insular Miranda). Posteriormente, el 10 de agosto, fue decretada la activación de 4 zonas económicas: la Zona Económica Especial de Paraguaná, en el estado Falcón, como un centro logístico, portuario, aeroportuario y turístico, para la cual designó a Sergio Quintero, como autoridad única; la Zona Económica Especial de La Guaira, integrada por tres ejes: eje agro turístico y pesquero, eje industrial y de servicios logísticos y el eje turístico e inmobiliario, aquí designó a Marcos Meléndez Mata como autoridad única; la Zona Económica Especial de la Isla La Tortuga, donde será desarrollado un proyecto turístico, para ello designó a Aníbal Coronado Millán como autoridad única; y la Zona Económica Especial Militar de Aragua, para el desarrollo de la industria militar. Allí fue designado el General de División, Víctor Rosas como autoridad única. Entre los incentivos establecidos por la Ley están: la «reducción del 50 % de los servicios portuarios y aduaneros para la exportación» y el «reintegro del Impuesto Sobre la Renta (ISLR), que puede alcanzar, en los primeros seis años, hasta un 100 %, dependiendo de la actividad exportadora». Fuente: eluniversal.com
- **Francia normaliza sus relaciones con Venezuela.-** A través de un comunicado emitido por el Gobierno venezolano, se dio a conocer la normalización de las relaciones entre Venezuela y Francia, dejando atrás las tensiones debido a que París no reconocía la reelección presidencial de Maduro en 2018. En efecto, el miércoles 16 de agosto, fue realizado un simbólico acto, en el cual el nuevo Embajador de Francia, Emmanuel Pineda, presentó sus cartas credenciales ante el Presidente Nicolás Maduro. Fuente: bancaynegocios.com
- **Canciller Gil sostuvo reunión con el nuevo Encargado de Negocios de Reino Unido en Venezuela.-** El miércoles 30 de agosto, el canciller de la República, Yván Gil, sostuvo un encuentro con el recién designado nuevo encargado de negocios del Reino Unido para Venezuela, Colin Dick, con el fin afianzar las relaciones bilaterales. Así lo destacó el titular de la cartera ministerial, en su cuenta de la red social X, donde expresó que se espera "sostener mecanismos efectivos de comunicación en el marco de unas relaciones de igualdad y de respeto a la soberanía". El nombramiento de Colin Dick, en reemplazo de Becks Buckingham, quien estuvo en Venezuela desde el año 2021, se materializó el pasado 15 de agosto, coincidiendo con los 188 años de relaciones diplomáticas entre Venezuela y el Reino Unido. Fuente: globovision.com

NOTICIAS DE COREA

- **Corea del Sur gana un proyecto de construcción de subestaciones eléctricas en la República Dominicana.-** La Corporación de Energía Eléctrica de Corea del Sur (KEPCO, según sus siglas en inglés), gestionada por el Estado, ha firmado un contrato para la construcción de subestaciones eléctricas y el establecimiento del sistema de distribución de energía eléctrica en Santo Domingo, la capital de la República Dominicana, según informó, este miércoles, la KEPCO. La corporación surcoreana dijo que el contrato, por valor de 38.150.000 dólares, consiste en un proyecto integral, que incluye la ingeniería, adquisición y construcción (EPC), de tres subestaciones eléctricas en la capital del país centroamericano. En la ceremonia de adjudicación del contrato, celebrada en Santo Domingo, a la que asistió el ministro de Energía y Minas de la República Dominicana, Antonio Almonte Reynoso, el gerente general de proyectos en el extranjero de la KEPCO, Lee Hyeon-chan, dijo que la nación centroamericana es un socio de larga data en el sector de la industria energética, y agregó que dicho proyecto servirá como una plataforma base para que Corea del Sur pueda expandir el mercado energético hacia otros países americanos. Fuente: [yonhap](#)
- **El Grupo Genesis BBQ abre una sucursal en Panamá.-** El Grupo Genesis BBQ de Corea del Sur informó la inauguración de una sucursal en Albrook Mall, en el oeste de la Ciudad de Panamá. El grupo alimenticio surcoreano, especializado en el servicio a domicilio de pollo frito, abrió su primera sucursal en la nación centroamericana en un lugar céntrico, conectado con el aeropuerto y las estaciones de autobuses y metro, con alta movilidad geográfica. El presidente del grupo, Yoon Hong-geun, quien asistió a la ceremonia de inauguración de la tienda en Panamá, expresó su ambición de expandir el negocio en el continente americano, destacando que se está estudiando la posibilidad de abrir otra sucursal en Costa Rica. Fuente: [yonhap](#)
- **Corea del Sur y Brasil buscan fortalecer el comercio y los lazos industriales.-** De acuerdo con un comunicado de prensa del Ministerio de Comercio, Industria y Energía surcoreano, durante una videoconferencia de trabajo, representantes de Corea del Sur y Brasil discutieron las medidas más convenientes para impulsar la cooperación bilateral en el comercio, la energía y varios campos industriales. Según el ministerio, ambas partes discutieron sobre la posible firma de un Marco para la Promoción del Comercio e Inversión (TIPF, según sus siglas en inglés), a fin de profundizar los lazos bilaterales en comercio e inversión. En el comunicado se explica que ambas naciones trataron de impulsar proyectos conjuntos en materia de tecnología, energía y recursos, temas digitales, economía verde y bioeconomía, entre otros sectores. Asimismo, añade que la probabilidad de cooperación bilateral es mayor, particularmente porque el Gobierno brasileño está impulsando medidas políticas de neo industrialización para estimular el crecimiento. Brasil es el mercado número uno en América del Sur y es rico en recursos y minerales importantes, como níquel y minerales de tierras raras. Fuente: [yonhap](#)
- **FKI cambia de nombre y estrena gerencia.-** La Federación de Industrias Coreanas (FKI), la mayor asociación empresarial del país, renació con un nuevo nombre 55 años después de su fundación en 1968. El cambio refleja el compromiso tomado por el sector corporativo de Corea para superar las malas prácticas del pasado y desarraigar la complicidad que durante décadas hubo entre dinero y poder. Tal compromiso está plasmado en la Carta de Ética, que la organización presentó en la asamblea general realizada durante el mes de agosto, en la cual se hizo un llamado a bloquear la intervención arbitraria de la autoridad política o administrativa en la actividad empresarial y a promover más activamente la economía de mercado. Asimismo apostaron por enfatizar la responsabilidad social de las empresas, fomentar la simbiosis entre conglomerados y pymes, y hacer una mayor contribución tanto a impulsar la economía de la innovación, como a mejorar el empleo. Como presidente de la renovada Federación de Industrias Coreanas, que a partir de ahora se denominará Asociación de Empresarios Coreanos, fue nombrado Ryu Jin, presidente y CEO de Poongsan Group. Fuente: [world.kbs](#)

NOTICIAS DE LA CÁMARA

Reunión de la Junta Directiva.- El jueves 10 de agosto, tuvo lugar la reunión de la Junta Directiva de CAVENCOR, en la sede de C.A. Ron Santa Teresa, por amable ofrecimiento de nuestro Presidente, Alberto C. Vollmer. Durante la misma, fueron aprobadas importantes decisiones para la marcha de la Cámara, en particular, sobre las actividades a ser realizadas para el cierre del presente año.



En la gráfica momento de la reunión de la Junta Directiva de la CAVENCOR.

Reunión con representantes de la Cámara Portuguesa CAVENPORT.- Tal como fuera aprobado en la reunión de la Junta Directiva, el jueves 17 de agosto, el Dr. Pablo Benavente y el Director Ejecutivo, Freddy Martínez recibieron la visita de cortesía de los directivos de la Cámara Venezolana Portuguesa de Industria (CAVENPORT), entre quienes estuvieron, los señores José Manuel Lucas de Oliveira (Presidente Honorario), José Carlos Gouveia Martinho, Presidente, y Rubén Martínez Kempis (1er Vicepresidente). Durante el cordial encuentro, los miembros de CAVENPORT comentaron su deseo de coordinar el trabajo gremial para fortalecer las cámaras binacionales, en virtud de que ellos, al igual que CAVENCOR están reactivando sus actividades.



Directivos de CAVENCOR y CAVENPORT al final de la reunión



EL DATO

Corea bajo los gobierno autoritarios.- Tras el golpe de Estado del general Park, Chung-hee, en mayo de 1961, fue establecido un gobierno de facto que, después de 2 años en el poder, convocó elecciones, las cuales fueron ganadas por el mismo general Park, después de haber pasado a retiro en el ejército. Con este triunfo, se dio inicio al establecimiento de la Tercera República de Corea, un gobierno autoritario, entre 1963 y 1972. En estos años, la economía creció rápidamente y fueron implementadas importantes reformas que cambiaron el sistema educativo.

En 1972, el general Park, Chung-hee promovió una reforma constitucional (reforma Yushin o de revitalización), que le permitió extender su mandato con el establecimiento de un régimen centralizado de partido único, el Partido Democrático Republicano, con el cual gobernó de manera dictatorial. Esta sería la Cuarta República de Corea que se mantuvo hasta 1981.

Con el asesinato del general Park, el 26 de octubre de 1979, Corea entró en un período de inestabilidad, cuando el Vicepresidente, Choi Kyu-hah, asumió la presidencia. A los pocos meses, el 12 de diciembre de 1979, se produjo el golpe de Estado, que fue seguido por otro, el 17 de mayo de 1980, donde se impuso el liderazgo del general, Chun Doo-hwan, quien asumió la presidencia en 1981, gobernando de manera autoritaria e iniciando la transición hacia la Quinta República con la promulgación de una nueva Constitución, que se mantuvo hasta 1989. Durante este período, la economía siguió creciendo de manera sostenida, según los planes quinquenales y la inversión en industria pesada continuó siendo uno de los motores de crecimiento económico.
